

**HOTEL MATIGNON**  
Monsieur Luc FERRY

57, rue de Varenne

**75700 PARIS**

Neuville-Sur-Saône, le 11 juillet 2008

Réf. : BJ/CV

Monsieur le Président Délégué,

En votre qualité de Président Délégué du Conseil d'analyse de la société, Monsieur le Président de la République pousse à confier une mission sur le thème du service civil volontaire.

À Neuville-sur-Saône, par le biais d'une association constituée pour dynamiser la gestion du centre-ville, nous avons pris l'habitude de travailler avec des jeunes ayant adopté cette démarche civique. En effet, six postes ont été créés ayant reçu la dénomination internationale de stewards urbains. Il s'agit pour les jeunes d'offrir, par leur dynamisme et leurs compétences, une qualité d'accueil, d'information, d'écoute et de service à la population sur les thèmes de l'animation et du développement économique. Les premiers résultats sont très satisfaisants.

Neuville-sur-Saône a été reconnue internationalement pour les initiatives qu'elle a prises dans ce domaine si particulier du maintien d'une qualité de vie dans les centres urbains classiques. Elle apparaît, à certains égards, comme une initiative pilote pour l'agglomération de Lyon.

Les volontaires civils, de leur côté, reçoivent au quotidien au contact d'une population, toujours plus exigeante, une formation de terrain, une formation humaine. Ils se trouvent, de fait, dans une école de savoir être.

Certains d'entre eux, et même les plus timides, commencent à s'exprimer, à s'organiser. La première équipe a trouvé dans des milieux ou des secteurs différents un premier emploi parfois avec simplement trois mois d'expérience.

L'objet de la présente consiste à apporter une contribution concrète justifiant le bien-fondé du dispositif et sa nécessaire pérennisation. Il semble en effet très important d'offrir à des jeunes qui sont volontaires une possibilité de s'engager pour l'intérêt général et l'opportunité de disposer d'un programme de formation aux valeurs civiques.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président Délégué, l'expression de mes salutations distinguées.

Le Maire,  
**Jean-Claude OLLIVIER.**

